

DEPARTAMENTO DE ANTIQUIA INSTITUTO DE CULTURA Y PATRIMONIO DE ANTIQUIA

PROPUESTAS <u>RED DEPARTAMENTAL DE BIBLIOTECAS PÚBLICAS</u> (se elige por Antioquia)

Elección virtual para renovación de representaciones del Comité Departamental de Lectura y Bibliotecas Públicas

Amparo Arenas Caro (Municipio de Heliconia)

Libros y biblioteca para todos. Por muchas causas y carencias en el acceso a los libros, varias personas se pierden la posibilidad de leer, de investigar, de conocer, de explorar y se desalienta la consulta y la lectura. Considero que debemos crear bibliotecas para nuestros territorios en espacios no tradicionales, o por lo menos en casetas, kioscos, fondas, exhibidores literarios en lugares como estadios de fútbol, hospitales públicos, zonas turísticas, terminales de transportes públicos; estaciones del metro, centros comerciales, entre otros. Con políticas de lectura proactiva que llegue a todos los sectores sociales. Esta propuesta está enfocada en la promoción de la lectura para unos segmentos de la población que no siempre pueden interactuar con los libros y en las bibliotecas públicas, y podría lograrse través de la implementación de espacios donde pueden encantarse potenciales usuarios y un mercado lector que podría utilizarlos, mejorando en algún sentido la calidad de sus viajes, tiempos de espera y su tiempo libre, de descanso y otros. Cumpliendo un papel esencial en la democratización del acercamiento a los libros. Además, serian lugares privilegiados para la socialización, la memoria, el intercambio de conocimientos y una garantía de la libertad de pensamiento. Las clases populares no solo acceden a la lectura en las bibliotecas públicas. sino también pueden ver películas, realizar juegos, deportes, asistir a talleres, recitales, clases de idiomas, exposiciones o acceder a la enseñanza de distintos oficios, la biblioteca pública moderna no es solamente un espacio de conservación de libros y estos espacios podrían convertirse en algo parecido.

Gloria Cecilia Mazo Mazo (Municipio de Segovia)

Conformar redes subregionales de lectura y bibliotecas "Antioquia Vive la Lectura". Diseñar e impulsar políticas públicas que fortalezcan los procesos de los bibliotecarios y su idoneidad en los cargos. Licitación o concurso para suplir cargos de los bibliotecarios en las administraciones municipales. Desarrollar e impulsar un plan de estímulos para los tres (3) mejores bibliotecarios del departamento, según las estadísticas de la Llave del Saber; los cuales tendrán derechos a

Por la cual se unifican las resoluciones 019, modificada por las 044 y 053 de 2018"

pasantías en otras regiones del país y así generar crecimiento profesional en su quehacer. Crear e impulsar veedurías regionales que permitan el control de la estampilla pro-cultura, en procura del fortalecimiento de la lectura y las bibliotecas. Articular a nivel local y departamental estrategias para la promoción de la lectura inclusiva: afros, indígenas, víctimas del conflicto, reclusos y discapacitados. Impulsar la estrategia de lectura "Un joven que lee, un adulto que piensa y construye país", a través de concursos y encuentros escolares y juveniles.

Gilberto de Jesús Molina Vásquez (Municipio de Yarumal)

Soy un funcionario público que encontré en la Biblioteca el mejor lugar para transformar la vida de las personas y fortalecer los procesos culturales de nuestro municipio. En el año 2016 recibimos reconocimiento del Ministerio de cultura por la gestión de los diversos programas para la promoción de la lectura.

Actualmente ante la Biblioteca nacional tenemos 3 experiencias significativas que hablan de la innovación en los servicios bibliotecarios en el municipio de Yarumal, los cuales son:

- 1. Programa de Braille y Tics para invidentes.
- 2. La Hora del Cuento para primera infancia con un personaje llamado El Lobo Lector.
- 3. El Cineforo y Veladas Literarias con Karaoke.

El Ministerio de Cultura nos ha regalado por la excelente gestión, la construcción de una nueva Biblioteca en un Barrio vulnerable del municipio que permitirá llevar nuestros programas a los más necesitados. A partir del mes de Julio Yarumal contará con dos bibliotecas públicas.

Quiero llegar a ser consejero de la Red Departamental de Bibliotecas, para transmitir toda nuestra experiencia exitosa y representar a las Bibliotecas del Departamento, de igual manera participar de la construcción del nuevo Plan Departamental de Cultura donde las Bibliotecas deben ser el inicio de la hoja de ruta para fortalecer y modernizar el Sistema Cultural Departamental.

Original firmado ISABEL CRISTINA CARVAJAL ZAPATA Directora

Elaboró: Leonardo Montoya Pelaez	Revisó: Claudia Cecelia Florez	Aprobó: Luis Fernando Cortes.
	William Alfonso Garcia T.	Subdirector de Planeación